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令和３年度第４回小平市社会教育委員の会議要録 

 

と き：令和３年１０月２１日（木）午前９時３０分から１０時４５分 

 

ところ：市役所６階 大会議室 

 

１ 出席者 

小平市社会教育委員    ７名 

傍聴者          １名 

 

２ 内 容 

＜議題＞ 

資料に基づき、事務局から説明を行った。 

(1) 令和 3 年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第 1 回理事会について（報告） 

(2) 令和 3 年度 第 52 回関東甲信越静社会教育研究大会 東京大会について 

(3) 令和 3 年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第 4 ブロック研修会について 

 

＜事務局報告＞ 

各課・各館より、実施事業等について報告した。 

【地域学習支援課】  

(1)  令和 3 年度非核平和学習事業について（報告） 

(2)  令和 4 年成人式について 

(3)  令和 3 年度青少年健全育成講演会について 

 【公民館】  

(1) 公民館主催イベント（9 月）について（報告） 

(2) 公民館主催イベント（11 月）について 

【図書館】  

(1)  第 4 次小平市子ども読書活動推進計画 令和 2 年度進捗状況について 

 

＜その他＞ 

特になし 
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３ 議題及び事務局報告についての意見・質疑応答                       

＜事務局報告＞ 

【地域学習支援課】 

〇令和 3 年度非核平和学習事業について（報告） 

 委 員 広島に訪れての事業が中止ということであったが、今後新型コロナウイルスが

落ち着いてきたら、事業は引き続き継続するという認識でよろしいか。 

 事務局 引き続き事業としては継続していく。 

 

〇令和 4 年成人式について 

 委 員 例年会場が混雑している。今回も２部制にして定員を半数に減らしているが、

結局は座る場所がないなど混乱が予想される。当日スムーズに進行できるように、

シミュレーションなどを行って対応していただきたく思う。 

 事務局 例年、対象者の式典への出席率が約５０％で、２部制にすることで基本的には

座席のほうは心配ないと考えている。成人式実行委員会では、様々な理由で出席

できない方のために、ライブ配信等もリアルタイムで見られるような形で検討し

ている。 

 

 委 員 新型コロナウイルスが収束しても、それ以前とは違う新しい形式で今後生かせ

るようなことが沢山あると思う。実行委員会のメンバー、参加者の両者から感想

や意見をヒアリングしてさらによい内容の成人式にしてもらいたい。 

  

〇令和 3 年度青少年健全育成講演会について 

 委 員 去年、参加者が少なかった。Zoom での開催ということもあると思うが、健全育

成の講演会なのでもう少し参加していただけるようにしていただきたい。 

  事務局 昨年度は新型コロナウイルスの関係で青少対の活動もなかなか進まないという

状況下で参加者が少なかったと思う。地域の関係者の方々への声掛けやチラシを

作成し、一般の市民の方も参加していただけるように案内をしながら、なるべく

受講者を増やしていきたい。 

      

【公 民 館】 

〇公民館主催イベント（9 月） 

  委  員 「タイムリー講演会 宇宙飛行士になろう」について、対象は高学年のジュニ

ア（小学４年～中学生）であったが、保護者や兄弟で一緒に受講する姿も見られ

たとのことで公民館を知ってもらういい機会にもなり、素晴らしいイベントだと

思った。 

 

 委 員 Zoom での事業を開催されたことはとてもいい試みだと思う。例えば身体が心配

な方、ご家族などの関係で対面でなくとも事業に参加できるというような配慮が

必要であると感じる。これからも継続していただきたい。 

 事務局 これからオンラインでの事業を数多く取り組んでいかなければならないと考え

ている。ただ、公民館利用者は対面で集まって講座をやりたい、サークルをやり
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たいという方が非常に多いため、オンラインの啓発を今後進めていきたい。 

 

 委 員 Web での申込みだと、申込みした方の何割かは参加されていないようである。

今回は定員以下のため、抽選にはなっていないが、申込者が気軽に欠席できない

ように、応募の仕方を検討していただく必要があるように思う。 

 事務局 Web での申込みだと気軽に休める、欠席することができるというのは大きな問

題であると考えている。周知の仕方を今後も研究していく。 

 

 委 員 テクニカルな問題で参加できなかった可能性のある方もいると思う。公民館と

して、そういう方向けの Zoom 接続講座等も開催したらよいのではないか。 

 事務局 テクニカルな不具合が生じた場合、問合せに対応できるよう、携帯電話を用意

している。また、Zoom などのオンラインに触れていただくために、Zoom の講座を

今年度複数回開催している。来年度以降もオンラインに関する講座はなるべく増

やしていく方針である。 

 

〇姉妹都市の小平町をのぞいてみようについて 

 委 員 この講座の内容について伺いたい。 

 事務局 中央公民館事業企画委員の提案によって企画された講座である。全５回のうち

３回は北海道から Zoom での講義、残りの２回は対面での講義形式で行う予定であ

る。内容については、アイヌ、化石、重要文化財旧花田家番屋などについて説明

していただくものである。 

 

【図 書 館】 

〇第 4 次小平市子ども読書活動推進計画 令和 2 年度進捗状況について 

委 員 「ティーンズ委員会」を仲町地域だけではなく、もう少し範囲を広げられない

かと以前発言したが、広げていきたい主旨の内容が書かれていて嬉しく思った。 

事務局 なかまちテラスのティーンズ委員会の関係であるが、今年度も引き続き対面と

非対面（Zoom）での形式を用い、現在進めている。 

 

 委 員 ホームページで「ネット de 古文書講座開講」というのを見て、解説など面白く

て楽しめた。普段手に取ることがなかったであろう本に出会えて感謝している。

この講座が開講するというのはどういった方法で広報したのか。 

 事務局 ホームページと市報に掲載した。 

 

 委 員 市報には公民館の講座とイベントというコーナーがあり、必ず目がいく。図書

館も生涯学習の大きな柱であるので、図書館のコーナーも紙面にあってもいいの

ではないか。 

  

＜その他＞ 

委 員 久しぶりに委員の皆さんにお会いできてよかった。お願いになるが、対面での

会議の際にできれば Zoom での参加も可にしていただけると非常に嬉しい。ぜひ検
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討をお願いしたい。 


